

PRESENTACIÓN HISTÓRICA DE LA RED de ESPIRITUALIDAD APOSTÓLICA MARISTA LATINO-AMERICANA

* *Año 1976: El XVII Capítulo General propone intensificar las investigaciones acerca de la espiritualidad apostólica marista.*

1. Año 1985: En el XVIII Capítulo General, las Constituciones definen a la espiritualidad marista como mariana y apostólica.
2. Octubre 1993:
 - 0.1 En el Informe que el Hno. Charles Howard y su Consejo entregan al Capítulo General califican a la espiritualidad de los Hermanos como insuficiente e inadecuada a nuestra vocación específica.
 - 0.2 La espiritualidad apostólica es señalada por los Hermanos en la consulta previa al Capítulo como el principal tema al que tiene que abocarse el Capítulo General.
 - 0.3 El XIX Capítulo General redacta el documento sobre la Espiritualidad Apostólica Marista (EAM) y elige a ésta como una de las cuatro prioridades que orientarán los ocho años del Gobierno General.
 - 0.4 El documento de la EAM propone para el Instituto: “promover procesos de formación en la EAM, bajo la responsabilidad del Superior General y su Consejo”, “alentar la profundización en el estudio de la EAM (rasgos, pedagogía), “organizar cursos de preparación de animadores”, acompañar los planes de formación de las Provincias y de los centros de formación permanente... para iniciar o afianzar este camino de crecimiento espiritual”.
3. Año 1994: Se crea en el seno del Consejo General la comisión de Espiritualidad Apostólica Marista integrada por los HH. Marcelino Ganzaraín, Pedro Marcos y Henri Vigneau.
4. Año 1996: Se crean las REDES lingüísticas de EAM en el Instituto y se nombran los Coordinadores de las mismas:
 - 2 Alexis Turton: red anglófona,
 - 3 Jean Destombes: red francófona
 - 4 Mariano Varona: red hispanoportuguesa.

La idea es que la RED esté constituida por un grupo de Hermanos, representantes de las Provincias, que reciben la misión de prestar los servicios que los Hermanos Provinciales pidan.

La RED depende del Consejo General.

5. Año 1996: Diversos encuentros del Coordinador de la RED con todos los Provinciales de América Latina. (Encuentros por Regiones)

6. Año 1996: Nombramiento de delegados por parte de los Hermanos Provinciales.
7. Año 1996: Primer encuentro de los Delegados de cada Provincia con el Coordinador en Chosica (Perú).
8. Año 1997: Las REDES son dadas a conocer más oficialmente en la Conferencia General y el tema de la EAM se hace más sensible, a nivel del Instituto.
9. Año 1997: Se da inicio a la RED de España y Portugal.
10. Año 1998: La RED de España y Portugal adquiere autonomía y asume el Hno. Ramón Benseny como coordinador de dicha RED para el trienio 1999-2002
11. Los principales servicios prestados por la RED latinoamericana han sido: formación de sus miembros, formación de Hermanos y Laicos, animación de Retiros, encuentros y cursos, elaboración de materiales, sensibilización de los Hermanos y Laicos, constitución de comisiones locales.
12. Año 2001: El XX Capítulo General pide al Consejo General “que continúe animando en todo el Instituto las cuatro redes lingüísticas de la espiritualidad apostólica marista (EAM), con el objetivo de precisarla y desarrollarla más”. (Optamos por la vida, 48.2).
13. Año 2003: Reunidos en Santa Cruz, con la presencia del Vicario General y ocho Provinciales de A.L., la RED inicia un período de reflexión acerca de su futuro.
14. Año 2004: La X CLAP apoya la RED de EAM y la amplía a Estados Unidos y Canadá. Asume su coordinación.
15. Abril del 2005: La RED latinoamericana se constituye como RED interamericana y presenta a los Provinciales una propuesta de futuro.